

## Equipo

## Instituto de Investigación y Proyección sobre Ambiente Natural y Sociedad

**Dr. FABIAN MARCELO ZAMORA MEJIA**

Investigador

**Perfil profesional y experiencia**

Profesional guatemalteco en el área de la cultura, las ideologías políticas de base sociocultural (religión, parentesco), y la formación de redes y relaciones sociales en torno al control de territorios. Licenciado en Arqueología por la Universidad del Valle de Guatemala, cuenta con una maestría en ciencias sociales por la Flacso-Posgrado Centroamericano, así como una maestría en antropología social y doctorado en antropología social por El Colegio de Michoacán.

Recibió una mención honorífica (Premio Archetti-Argentina) por su tesis de grado sobre hibridación de ideologías modernas y holistas en magisterios de la región del occidente de Guatemala. Se ha desempeñado en los campos de la docencia, investigación y gestión de estos temas desde el año 2003 a la fecha. Como docente ha participado en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad del Valle de Guatemala, en el posgrado de maestría y doctorado de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales-Sede Guatemala, en la Escuela de Formación Política para Mujeres Rurales de la AMR y en la Universidad Rafael Landívar.

En el campo de la investigación, ha desarrollado consultorías con organismos gubernamentales y no gubernamentales nacionales e internacionales, como la Universidad de Austin y Ciesas-Occidente, Flacso-Guatemala y Cirma, Micude-Unesco DEMI. En el campo de la antropología para la salud colaboró en el estudio para el diagnóstico participativo de salud sexual y reproductiva de Sololá (Medicus Mundi Bizkaia-Asociación Xocomil), en el análisis de redes sociales para la prevención de la transmisión vertical de VIH en Escuintla (Vita e Societá Barcelona); y en el análisis cualitativo del mapa de actores clave como complemento de la Encuesta para escolares sobre percepciones para la erradicación de la malaria en Guatemala (Fondo Mundial-Mspas). En el campo de la gestión se desempeñó como responsable del monitoreo del estudio de las relaciones interétnicas del país para la Campaña Nuestra Diversidad es Nuestra Fuerza (Cirma-IDRC). También ocupó el cargo de Director Nacional de los Proyectos Arqueológicos Sierra del Lacandón (Universidad de Pennsylvania-UVG) y Naachtun (Universidad de Calgary, Universidad Latrobe y UVG) dentro de la investigación del Idaeh-Micude.

Desde el año 2013 ocupa el cargo de investigador en la URL, revisando la ecología cultural para redefinir la relación naturaleza-sociedad, mediante una etnografía sobre los sistemas agroforestales q'eqchi'es de Cahabón Alta Verapaz. En 2015 se incorporó al Iarna, donde labora como investigador y coordinador metodológico de la formulación de la Agenda de Investigación en el Programa Revitalización del Ambiente Natural y Desarrollo Inclusivo en Mesoamérica.